



Populismo azul

El PAN lanzó su contraataque al Paquete Económico 2026. El coordinador **Elías Lixa** acusó que Morena llevará la deuda nacional a más de 20 billones y que sus impuestos castigan a las familias. Pero la receta panista no pasa desapercibida: quitar IVA al agua, liberar de ISR a salarios de hasta 16 mil pesos y fijar la gasolina en 20 pesos. Además, pidió que el aguinaldo no pague impuestos y que las medicinas sean deducibles. Populismo con otro color: lo que ayer criticaban, hoy lo ofrecen. En la disputa económica, todos prometen alivio fácil. El dilema es quién paga la cuenta.

Posiciones

Luego de la crisis interna que se dio la semana pasada al interior de Morena por la elección de la presidencia de la Mesa Directiva, el coordinador de los diputados morenistas, **Ricardo Monreal**, optó por zanjar la disputa con la creación de una tercera vicecoordinación de la fracción parlamentaria, que fue para la diputada **Dolores Padierna**. De esta forma se recompensa a la legisladora, que era parte del grupo que se oponía a la elección de **Kenia López Rabadán**. **Gabriela Jiménez** también conservó su vicecoordinación y con ello, aparentemente, todos quedaron felices. Habrá que ver si es cierto y, sobre todo, cuánto dura.

Diles que sí, pero no les digas cuándo

Lo único en lo que coinciden oficialistas y oposición es en pedir comparecencias: Gobernación, Seguridad, Cancillería y, si se alinean los astros, hasta del secretario de Marina, el almirante **Raymundo Pedro Morales Ángeles**. Todos dicen -diiiiiicen- estar listos y abiertos, pero nadie sabe cuándo ni cómo. La incógnita se agranda porque lo que deberían explicar es el maremoto de *huachicol* fiscal, escándalo que hace ver a Genaro García Luna como ladronzuelo de barrio y opaca los presuntos actos de corrupción del Tren Maya, el AIFA y Segalmex. El caso, por sus implicaciones y muertes, comienza a leerse como auténtica novela negra... gubernamental.



Protección blindada

La fiscalía insiste: **Adán Augusto López** no está obligado a declarar por el caso de **Hernán Bermúdez**, su exsecretario de Seguridad en Tabasco, hoy prófugo y acusado de vínculos con *La Barredora*. **Alejandro Gertz Manero** dijo que no hay “vinculación directa”, como si años de relación política fueran irrelevantes. Con una ficha roja de Interpol en marcha, el fiscal promete que la verdad saldrá cuando capturen a Bermúdez. Pero mientras tanto, el ahora coordinador parlamentario camina sin preguntas incómodas. Porque claro: ¿cómo no va a saber algo de quien fue su hombre fuerte en seguridad?

Eterna

La escritora y periodista **Elena Poniatowska**, reconocida por dar voz a los sectores marginados y por obras fundamentales como *La noche de Tlatelolco*, fue homenajeada en Izta-palapa con la inauguración de la plaza cívica que lleva su nombre en la Unidad Habitacional Gavilán II9. Durante el acto, agradeció a la comunidad el gesto, al que calificó como un “regalo blanco: un pedazo de cielo, un pañuelo, una página en blanco donde se puede escribir”. El espacio fue nombrado tras consulta vecinal y busca convertirse en punto de encuentro, memoria y reconocimiento a su legado.